





reaban los pulmones. La policía trata de ocultar el hecho para salvar a los sicantes del obrero Bautista Agrati. Los diarios de Lomas...

O. Sombrereros (Autónoma)

FOR LA LIBERTAD DE NUESTRO PRESO SIMON RADOWITZKY HUELGA GENERAL EL DIA 14

Rememoramos siempre, con justo rencor hacia las potencias autoritarias y justicias argentinas, que impusieron tan bárbara como inhumana condena, sepultura en vida al vencedor de un pueblo...

He aquí como relata el mismo hecho "La Lealtad":

"Honda consternación causa entre cuantos lo presenciaron, un hecho sumamente acaecido ayer en Remedios de Escalada, en circunstancias en que se realizaba una conferencia patriótica por los huelguistas de los hornos de ladrillos, y del que resultó víctima uno de los participantes. Al parecer, un agente del escuadrón de seguridad trató de 'disolver' el acto, que se desarrollaba en la esquina de las calles Pavón 5400. Según informes que nos suministrara la policía aquellos se desataron, por lo que el representante de la autoridad pidió que apelar al sable. Profundizó en esta circunstancia un serio tumulto, del que se oyeron dos disparos de revólver que fueron a herir gravemente a Bautista Agrati."

Las dos informaciones son tendenciosas. El grupo de obreros se componía de Simón Radowitzky, y la conferencia de que habla "La Lealtad" es una burla patriótica.

Se trata de una cómica agresión, realizada contra un indefenso trabajador por un policía y los burgueses Tamagny, y los que secundan sus planes reaccionarios no lograrán vencer a los huelguistas, a los que secundan con su simpatía todo el proletariado de esta zona.

Contra los atropellos policia-corporales debe manifestarse más recta y enérgica la acción de los huelguistas. No desmayemos en la lucha por la libertad hasta vencer la propensión de los burgueses reaccionarios y asesinos.

Por la huelga GREMIOS QUE SE PLEGAN

Todos los gremios y federaciones de la F. O. R. A., proclamamos porque se han reunido colectivamente, plianamente en un eflorescente demostración de solidaridad con Radowitzky, la huelga general del 14, en señal de protesta contra la justicia de clase, por mostrarse sorda y ciega al clamor popular que reclama el cese del encierro del preso de Ushuaia. Es natural desde luego, que en todo el país no haya una sola organización que, al par que formula declaraciones y multiplica las actividades, que se abrastra a este compromiso de paralizar el trabajo en el día fijado.

La más simpática, en este caso, la están dando los gremios autónomos de la capital e interior, aparte que uno u otro de la U. S. A., que, cumpliendo con la disciplina sindical, de la cual son celosos defensores los camalones, se suman a la protesta, haciendo causa común con el mártir de Ushuaia, y negándose a la traición.

Gremios autónomos son: Carpinteros, Astrógrafos y Anexos, Lavadores de Autos; Conductores de Carros; O. Sombrereros; Constructores de Carruajes; Proprietarios de uno y dos carros, etc.; que, sin haberse pronunciado todavía se desean la adhesión, como Yezeros y Anexos, etc.

Del interior se sabe que los Panaderos y Repartidores de Mar del Plata, y Oficios Varios de M. Buenos Aires, sus gremios autónomos se plegarán a la huelga haciendo que ésta sea más intensa y extensa.

S. de Mozos y A. O. Medioluneros

AL GREMIO EN GENERAL Camaradas: De más está que os recordemos la solidaridad que le debemos a nuestro inolvidable hermano preso que agoniza allá en el tético presidio de Tierra del Fuego. Hamedo Simón Radowitzky, al cual, en estos momentos se le condena a pan y azúcar.

La F. O. R. A., con todos sus gremios adheridos, reclamará de quien corresponde por medio de una huelga general para el día 14 del corriente, única forma de que la justicia de clase, ponca en libertad al querido compañero y se haga sentir nuestro pedido.

Todos los obreros Medioluneros de todo el país, Radowitzky: ¡Viva la Huelga General!

C. de Agitación por la libertad de Radowitzky

HUELGA GENERAL PRO LIBERTAD DE SIMON RADOWITZKY Este Comité, compuesto por las sociedades de O. Varios y O. Agitación, adheridas a la F. O. R. A. y O. Panaderos y Picapedreros de Sierra Eschela (autónomo) invita a los trabajadores que abandonen las herramientas del trabajo y se pleguen al gran acto de protesta en pro de la libertad del mártir de Ushuaia, Radowitzky, que agoniza acajado de los suyos. Sólo con la acción de

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

OBBEROS PANADEROS (Autónoma) El miércoles 14, a las 17.30 horas se realizará un mitin de protesta en favor de Simón Radowitzky. Hablará sobre la huelga del 14, un delegado de la F. O. R. A.

Todos a la plaza San Martín. LA COMISION

S. FERROVIARIOS DEL F. C. C. A.—S. O. VARIOS y A. A. BANDERA DE COMBATE Córdoba Consuetos con la campaña por libertad de Radowitzky, estas organizaciones realizarán las siguientes conferencias, para influir en el mayor éxito de la huelga del día 14:

3.a.—El domingo 11, a las 8.30, en San Martín y Oncativo.

4.a.—El lunes 12, a las 18 horas, en el local de los ferroviarios, Rosario de Santa Fe 527.

5.a.—El martes 13, a las 18 horas, en 24 de Septiembre y Rivadavia.

Domingo 14, gran mitin a las 16 horas en San Martín y Humberto I. En todos estos actos hablará un delegado de la F. O. R. A.

EL SECRETARIO

OBBEROS PANADEROS (Autónoma) Organizada por esta sociedad y con el concurso del C. Filodramático "Alborada", se realizará una velada, a beneficio por partes iguales de la campaña por libertad de Radowitzky y jira de reorganización de panaderos de esta zona, en el teatro Colón, el miércoles 14, a las 21 horas.

Programa. — El drama en un acto "Don Pedro Carruso". Conferencia por un compañero. — La tragedia en 3 actos: "El Arlequín". El autor de esta tragedia nos presenta la trágica burla del alcoholismo con sus fatales consecuencias.

Entrada general, \$ 1. LA COMISION

OFICIOS VARIOS Velada teatral y conferencia, conmemorando el 19 aniversario del acto justiciero de Radowitzky, que se realizará el martes 13, a las 20.30 horas, en el salón cine "Progreso". Se pondrá en escena "La Madre Tierra". — Recitación de poesías — Cantos libertarios. — Conferencia por un delegado de la F. O. R. A. Entradas: hombres 0.70; mujeres, \$ 0.50.

Con el propósito de intensificar la campaña por Radowitzky, esta entidad realizará las siguientes conferencias:

Domingo 11, a las 17.30 horas, en el cruce de las calles Montevideo y Río de Janeiro.

Lunes 12, a las 17 horas, calle Nueva York, entre Valparaiso y Montevideo.

Martes 13, a las 17 horas, en el cruce de las calles Montevideo y Río de Janeiro.

Miércoles 14, a las 16 horas, en Montevideo y Río de Janeiro. Hablará un delegado de la F. O. Regional Argentina.

S. OFICIOS VARIOS San Isidro y Martínez Esta entidad, en el día de la huelga general (miércoles 14) realizará dos actos públicos: El primero en San Isidro, a las 8.30 horas. El segundo, a las 17 horas, en Martínez, frente a la estación ferroviaria. Nadie debe faltar a estos actos de solidaridad.

LA COMISION

S. O. PANADEROS Y B. POPULAR "F. FERRER" Morón Se invita a los panaderos a la reunión y conferencia que se realizará en nuestro local el miércoles 14, a las 9 horas. — Por la tarde del mismo día, y auspiciado por las dos entidades, se efectuará un mitin frente a la estación, a las 16 horas, donde hablarán compañeros de la localidad y delegados de la F. O. R. A. LAS COMISIONES

BIBLIOTECA "O. OBRERA" Salto Argentino Patrocinada por esta entidad y a su total beneficio, se realizará una velada y conferencia el martes 13, a las 21 horas, en el teatro Cervantes.

Programa: Se pondrá en escena la obra "Sin Patria". El término será recitado por el compañero Zudaire. — Recitación de poesías y monólogos. — El delegado de la F. O. R. A. disertará sobre el tema: "Qué entendemos nosotros por cultura." — Finalizará el acto con un juguete cómico.

Desde ya se aceptan donaciones para el leuar-rifa. LA COMISION

ASAMBLEAS Y REUNIONES

SINDICATO DE LOS TRABAJADORES DEL F. C. SUD Compañero: Por la presente queda Vd. invitado a las asambleas que realizaremos hoy martes 13, a las 17.30 horas donde trataremos el siguiente orden del Día:

1.—Acta anterior.

2.—Correspondencia.

3.—Renovación de la comisión.

4.—Campaña por Radowitzky.

5.—Asuntos varios. LA COMISION

O. REPARTIDORES DE PAN (Avelledana) La C. A. por medio de la presente se invita a la Asamblea General Ordinaria que se efectuará en el local Colón 233, el día 11, a las 8 horas, para tratar la continuación de los asuntos dejados en la asamblea anterior. EL SECRETARIO

METALURGICOS UNIDOS Para hoy martes 13 a las 20 horas, quedan citados los miembros de Comisión, delegados de talleres y compañeros activos. LA COMISION

CONFERENCIA.— Esta institución efectuará hoy martes 13, a las 17 horas, dos conferencias públicas, en los siguientes puntos: Osvaldo Cruz y Santa Elena y en Azopardo y Garay. Compañeros: ¡Concurrid!

LA COMISION

Repartidores de Pan

(Autónoma) (Mar del Plata) R A D O W I T Z K Y !

Es nuestra lucha en esta activa cruzada vindicativa.

Con todos los insurgentes, con todos los rebeldes, con todos los que ansían la total liberación de la humanidad, estamos pronto a coadyuvar con el esfuerzo común.

Y en esta hora, en este momento, y en todos los venideros, por las causas justas y nobles, estaremos donde están los que se sacrifican, donde están los nobles, donde están los altruistas.

El proletariado revolucionario de la Argentina, y el del mundo entero, líneas pronuncie llevar a feliz término, una obra grandiosa que es la de la liberación de Simón Radowitzky.

En el camino ascendente hacia la total liberación de la humanidad, una de las obras que más nos dignifican, una de las que hablan en más elocuencia, es ésta que con tesón y pasión todos nos hacemos eco, todos nos unimos, todos en fin mancomunamos nuestras ansias, nuestros esfuerzos y nuestra acción para exteriorizar, para poner de manifiesto, para plasmar en la más elocuente evidencia, nuestros anhelos de libertad de la tortura cruel e infame, que se comete con nuestro hermano cautivo que sufre un delito que para nosotros es castigo.

¡Por Radowitzky, trabajadores! Todos los que nos sentimos pertrechados nuestros sentimientos, pongamos de relieve el día miércoles 14 que estamos dispuestos a que nadie trabaje ese día, y todos los que haya necesidad hasta que obtengamos su libertad.

Los repartidores de pan, haciéndose intérprete de la causa que agitan los hijos del pueblo, haciendo suyo el dolor común y anhelo de las vanguardias revolucionarias, se plegan alivios a este por de protesta y de justicia. LA COMISION

S. O. Varios

(WInifreca) 1909 — SIMON RADOWITZKY — 1928

Compañeros trabajadores: un deber solidario y humano requiere la cooperación de todo el pueblo concienciado. No más precio de nuestra vida: día a día nuestro organismo se siente más débil, a causa de trabajo excesivo y la mala alimentación; y no suficiente con hacer sufrir opresión y hambre, cuando los esclavos se rebelan exigen un poco más de libertad y un pedazo más de pan que están los sayones uniformados que se encargan de sofocar ese espíritu de rebelión y de justicia. Pues para eso cuentan con las cárceles y con aparatos inhumanos para sacrificar a sus víctimas como lo hizo hace poco Norteamérica con nuestros camaradas Sacco y Vanzetti, por el solo delito de pedir humana libertad, por no estar de acuerdo con la gran guerra pasada que desoló y arruinó a la Europa entera, por exigir y enseñar a los esclavos a protestar pidiendo un poco más de pan y menos sangre como la que por entonces se derramaba, sangre proletaria que para satisfacción o capricho de unos y para negocio de otros, corrió a torbellinos en las trincheras. Por eso delite fueron muertos esos hermanos y como ellos muchos que hoy nos invitan a la lista de los enterrados. Hoy tenemos entre las incontables listas de mártires a un hijo del pueblo: Simón Radowitzky, que sacrificó su libertad y está sacrificando su vida, por el bien de sus semejantes. El preso más

NOTA

Se pone en conocimiento de lo gremio que los SS. O. Varios y Esbaldados tienen declarada la huelga para el 14, y que realizarán dos actos de propaganda en la plaza San Martín, el día 14, a las 16.30 horas. Se pondrá en escena la obra "Nuestros Hijos". — Recitación de poesías. — Conferencia a cargo de un delegado de la F. O. R. A.

El miércoles 14, mitin por Radowitzky, a las 16 horas en la plaza Sarriena. Hablará el delegado de la F. O. R. Argentina.

EL CONSEJO LOCAL

OBBEROS PANADEROS Pergamino Este sindicato, con sujeción con la campaña por libertad de Radowitzky, en asamblea del 6 del corriente ha decretado la huelga general para el 14, y ha organizado dos mitines, uno el 13 y otro el 14.

Para ambos actos contamos con el concurso de un delegado de la F. O. R. A.

LA COMISION

O. PANADEROS Y C. DE E. S. VOLUNTAD 25 de Mayo De acuerdo con el paro decretado para el día 14, por libertad de Radowitzky, se invita a pueblo a que concurra a las conferencias que se realizarán en las siguientes fechas:

Martes 13, a las 18 horas, en la Plaza Mitre.

Miércoles 14, a las 10 y a las 17 horas, en la misma plaza.

Hablará un delegado de la F. O. Regional Argentina.

LA COMISIONES

F. OBRERA COMARCAL (Lomas de Zamora) MITIN PRO RADOWITZKY — El miércoles 14 efectuará un mitin y manifestación esta Comarcial, en apoyo a la huelga general por la libertad de Radowitzky. La columna saldrá a las 15 horas del local Bordo 622, Lomas de Zamora, siguiendo por esta calle a Rodríguez y Pavón, hasta la plaza Gral. Belgrano, en Lanús.

Hablarán varios compañeros de esta organización y delegados de la F. O. Regional Argentina.

S. O. VARIOS (Olavarría) Esta entidad, con sujeción con los fines de solidaridad, os invita a que hagáis causa común con los demás proletarios de este país, en la fecha del 14 del corriente, como acto de protesta para conseguir la libertad de Simón Radowitzky.

La F. O. R. A. ha decretado la huelga general a esa fin, que todos, hombres y mujeres, den para ese día muestras de conciencia, solidarizándose con el mártir de Ushuaia y concurriendo todos a la conferencia que tendrá lugar hoy martes, a las 18.30 horas, en la plaza C. Olavarría, donde harán uso de la palabra oradores de la localidad.

¡Viva la libertad de S. Radowitzky!

LA COMISION

S. O. VARIOS (Salliqueló) Velada teatral en el salón "Sociedad Italia", a realizarse, el jueves 13, a las 21 horas. Se llevará a escena, por un cuadro de aficionados de la localidad, la comedia en un acto, "El Sueño Dorado"; el drama social "El Águila Humana".

Preio de las localidades: Palco con cuatro entradas, \$ 5. — Entrada general, \$ 1. — Mujeres, 0.50. LA COMISION

AGRUPACION ANARQUISTA (San Fernando, Victoria y Tigre) Esta agrupación realizará el miércoles 14, a las 16.30 horas, un acto público de propaganda en favor de la libertad de Radowitzky, en el local de nuestro local el miércoles 14, a las 9 horas. — Por la tarde del mismo día, y auspiciado por las dos entidades, se efectuará un mitin frente a la estación, a las 16 horas, donde hablarán compañeros de la localidad y delegados de la F. O. R. A. LAS COMISIONES

Nota. — Se invita a los compañeros y trabajadoras que simpatice con la F. O. R. A. y la causa justiciera que ahora agita, a la reunión que tendrá lugar ese día a las 9 horas, en el local sito en Ruperto Marín 691, (Tigre).

FEDERACION OBRERA LOCAL (Avelledana) Esta institución, de acuerdo con sus gremios, organiza una manifestación pública a realizarse mañana, día de huelga por Radowitzky.

Punto de concentración: Plaza de Adolfo Alsina, a las 16 horas, para ir al ségundo por Mitre hasta cruzar el puente y unirse a la columna de la F. O. Local Bonerense.

EL CONSEJO LOCAL

LA COMISION

Simón Radowitzky

Sección Rosario

S. Ferroviarios U. del F.C.A.

Sección Rosario

SIMON RADOWITZKY

19 años han transcurrido sin que un querido haya salido de su boca; muchos castigos, meses de sufrimientos, pero en corazón de camaradas que en todo momento, un espíritu fuerte contra todas las tiranías carcelarias, enfermo y solo lucha contra todos los males de la justicia argentina que, en nombre de la libertad, según sus leyes, viven traspasados de los presupuestos sin dar importancia al dolor de un pueblo y de su hermano que sufre.

El pueblo pide su libertad, porque ha durado su delito, más tres veces más de lo que vale un tirano.

19 años de sufrimiento; la muerte es más tranquila para los que sufren. ¡Viva pues trabajadores y no quieran tirarse a un lado; recordemos las palabras de Sacco y Vanzetti: ¡Viva la autonomía! ¡Viva la libertad! ¡Y nosotros que quedamos la libertad de Simón Radowitzky!

EL SECRETARIO

C. Pro Presos y Deportados

CON MOTIVO DE LAS DETENCIONES RECIENTES

Con motivo de los petardos estallados en esta capital, y que somos los prisioneros en reclutar, una nueva razzia policial se cierra sobre los hogares argentinos. El pretexto viciado del procedimiento policial, la detención arbitraria y los allanamientos nocturnos de la policía para hallar rastros de las bombas, nos vuelve abrumado, la mano que oprime de cuajo tanta vergüenza y oprobio que se apodera de nuestro espíritu e incuencia de un pueblo que...

¡Viva la libertad de Simón Radowitzky!

UN NUEVO LIBRO

NOTICIAS DE NINGUNA PARTE

La Editorial LA PROTESTA acaba de poner en venta el libro de Williams Morris "NOTICIAS DE NINGUNA PARTE" — segundo volumen de la serie "Los Ultrapasados".

El COMITE

Consiste el volumen de 224 páginas, y se vende al precio de un peso.

Háganse los pedidos a la administración.

A los suscriptores del interior

Avísanos a los suscriptores del interior que se encuentran atrasados en el pago de la suscripción, que de no poner se al corriente con esta administración a fin del corriente mes, se le suspenderá el envío del diario y Suplemento.

Los agente que están atrasados en el envío de plantillas con el estado de los suscriptores a sus cargos, los rogamos que lo hagan lo más pronto posible a efecto de evitar posibles errores en las suscripciones.

LA ADMINISTRACION

POLLETOS DE PROPAGANDA

En esta Administración hay candidaturas de los siguientes folletos para la distribución gratuita:

"A mi hermano el campesino", de Eliseo Reclus, a \$ 2.50 el cien.

"La voz de mi conciencia", de Simón Radowitzky, a \$ 2.50 el cien.

"Carta Guechua", Juan Cruzado, a \$ 2.50 el cien.

"A los jóvenes", Pedro Kropotkin, a \$ 3. — el cien.

No olvidéis al camarada Radowitzky